



BUDGET 2018 : PLUS PROCHE DE VOUS, POUR UN TERRITOIRE PLUS ATTRACTIF

Le budget primitif 2018 a été adopté en Conseil de Communauté début avril. Il fixe les orientations budgétaires qui déterminent la conduite des politiques publiques pour l'année. En 2018, l'accent est mis sur les projets de proximité, notamment au service de la jeunesse, des infrastructures du quotidien et de l'environnement. En parallèle, des projets visant à rendre notre territoire plus attractif encore pour les investisseurs et donc pour l'emploi sont menés.



Un contexte national complexe

L'Etat a, depuis plusieurs années, décidé de faire contribuer fortement les collectivités territoriales au redressement des finances publiques. C'est ainsi que notre Communauté de Communes contribue à la CRFP, Contribution au Redressement des Finances Publics. Elle vient compléter d'autres prélèvements récents, comme le Fonds de Péréquation des Ressources Communales et Intercommunales, qui contraint les collectivités comme la notre à aider les collectivités moins bien loties en termes de revenu moyen (420 000 € en 2018).

Pour autant, les dotations de l'Etat continuent de baisser et les missions de notre Communauté de Communes se sont élargies au cours des dernières années, avec de nouvelles compétences attribuées.



Des dotations de l'État en baisse (DGF), des contributions de la collectivité en hausse (FPIC et CRFP)



Une gestion locale saine et responsable

Face à ces nouvelles contraintes, les élus réunis en Conseil de Communautés ont validé plusieurs principes :

- ▶ ne pas mobiliser la fiscalité pour ne pas alourdir les participations des contribuables,
- ▶ ne pas recourir à l'emprunt,
- ▶ financer les investissements par la mobilisation du fonds de roulement
- ▶ maîtriser et optimiser les différentes dépenses

Ces principes fixent le cadre d'un budget 2018 responsable, c'est-à-dire permettant à la fois d'offrir aux usagers des services de qualité tout en ayant une gestion saine des finances de la collectivité.

DÉPENSES 2018

BUDGET TOTAL

32 354 074 €

Sécurité intérieure

1 900 906 €

1 490 599 €

Culture

3 653 583 €

Administration générale

Environnement

2 335 564 €

Voirie, réseaux

2 155 148 €

Sports

1 662 457 €

6 361 205 €

Economie, tourisme

MON ENTREPRISE



Les chiffres clés du budget

-8,2%	Baisse des charges de personnel	-13,5%	Baisse de la dette : 29€/hab en 2017 25€/hab en 2018
+14%	Accroissement de l'épargne	-18,6%	Baisse des dotations de l'État
+15,6%	Dépenses d'investissement en hausse	0%	Stabilité de la fiscalité

Les futurs grands chantiers

La Communauté de Communes du Ried de Marckolsheim (CCRM) prône des investissements publics intelligents. Ils permettent de soutenir l'activité économique dans une approche keynésienne. Pour autant, chaque investissement doit être optimisé et correspondre à un besoin réel pour servir les habitants et l'attractivité du territoire. Ainsi, outre les investissements du quotidien, la CCRM mène plusieurs chantiers sur le territoire.

Deux nouveaux périscolaires

Pour répondre aux besoins des familles et surtout de leurs enfants, deux nouvelles structures d'accueil verront le jour à Bootzheim et à Elsenheim en 2019. Ces projets, en cours de préparation, permettront d'accueillir une centaine d'enfants de 4 à 11 ans dans des conditions optimales.



Périscolaire de Bootzheim

(en cours de réalisation) - crédit : Aubry Lieutier architectes



Périscolaire d'Elsenheim

(en cours de réalisation) - crédit : MGD architecture

Très haut-débit : la couverture s'accélère

En France, il existe de fortes disparités d'accès à Internet en très haut-débit, qui pénalisent souvent les territoires ruraux. C'est pourquoi, sous l'impulsion nationale du Plan Très Haut-Débit, la Région Grand Est et la CCRM vont organiser le déploiement d'un réseau de fibre optique pour compléter l'offre existante sur notre territoire.



Les habitants de l'ancienne Communauté de Communes de Marckolsheim et Environs sont déjà raccordés au réseau câblé de Numéricable - SFR. Pour les autres usagers, le déploiement de la fibre optique est engagé. Déjà, des nœuds de raccordements optiques (NRO), préalable à toute installation, ont été installés. Aussi, le 23 mai 2018, les élus réunis en Conseil de Communauté ont validé la convention entre la CCRM et la Région Grand Est pour mettre en œuvre le Réseau d'initiative Publique sur toute l'Alsace, pour un budget de 833 175 €. Une fois le réseau très haut-débit déployé, pour raccorder chaque usager, des réunions publiques seront organisées avec ROSACE, le titulaire de la délégation de service public en charge du dossier, et les fournisseurs d'accès Internet, les fameux FAI. Les usagers pourront alors choisir les opérateurs qui s'occuperont du raccordement de leurs domiciles pour leur permettre un accès Internet rapide et fluide.

Ce chantier, complexe mais capital, jouera en faveur de l'attractivité de notre territoire, tant l'accès rapide aux technologies de l'information est devenu un enjeu majeur pour les entreprises comme pour les particuliers.

5 097 461 €

Petite enfance, jeunesse

Autres opérations

7 668 361 €

